

BEYOĞLU

DIRECTION :
Beyoğlu, Sutoraz, Ali Mehmet Paşa
TÉL. : 41892
REDACTION
Galata, Eski Gümrük Caddesi No 52
TÉL. : 49266

Directeur-Propriétaire : G. PRIMI

QUOTIDIEN POLITIQUE ET FINANCIER DU SOIR

Le Congrès général de la presse turque

Ankara, 3 AA. — Le premier congrès général de la presse a été inauguré aujourd'hui à la Maison du Peuple. Après les souhaits de bienvenue présentés par le président du conseil d'administration, M. Fahri Rifki Atay, aux délégués, il fut procédé à l'élection du bureau.

Ont été élus : président, M. Hasan Reşid Tankut, premier vice-président, Selim Sarper et deuxième vice-président, M. Ahmed Savungu, et comme secrétaires MM. Ali Rıza Gürsoy, Tahir Karagöz, Ulker Atalar et Selaheddin Özmeç.

L'esprit du règlement de l'Union

M. Hasan Reşid Tankut monta à la tribune et après avoir remercié pour son élection, il souligna que le congrès doit, cette fois, approuver le règlement de l'Union. Le but, en l'occurrence, est de garantir les droits des membres de la famille de la presse.

Cette loi, dit l'orateur, a été élaborée dans un esprit tel que lorsque nous examinerons, nous nous trouvons même à la place du gouvernement. M. Hasan Reşid Tankut a exposé les modalités de discussion qui seront suivies lors des débats ; il a parlé aussi du rôle important de la presse dans la société, de la part de la presse turque dans l'évolution de la langue. En terminant, il a rappelé comment, suivant les paroles du Chef national, tandis que le monde entier est livré aux flammes, nous ne ressentons, nous, aucune inquiétude, aucune anxiété.

Mameli, symbole du Risorgimento

Hier, à l'occasion de l'anniversaire de la bataille de Mentana, — celle des chassopots firent merveille, — la constatation d'un inconscient cynisme d'un général français a été inaugurée à Rome, en présence de M. Mussolini, le monument élevé au sommet de Janicule à la mémoire de tous ceux qui, pendant les luttes épiques du Risorgimento, combattirent pour la défense ou la conquête de la Ville Eternelle. Et l'évocation fut plus complète, on a eu soin d'unir le souvenir des combattants de 1849 à celui des héros héroïques de 1867. L'inauguration du monument avait été décidée en effet par la translation des cendres de Goffredo Mameli de la Ville Eternelle, sur la Place de la République, jusqu'au Janicule.

« Fratelli » enflammé « Fratelli » mis en musique par M. Novaro, « résonna, comme l'a dit Carducci, dans chaque district de la ville, dans chaque champ de bataille de la République, en 1848 et 1849 ». Mameli peut donc être considéré comme le symbole de ces temps tourmentés. Et devant Rome, qu'il défendait avec les soldats d'Oudinot, qu'il avait gravement blessé le 3 juin

— En évoquant le mot l'ordre de l'union nationale, le nom de notre Grand Chef National, qui est notre raison d'être aujourd'hui et l'expression de notre espoir en l'avenir, je souhaite au Congrès des travaux essentiels et d'heureuses réalisations.

Les travaux des commissions

A l'issue de ce discours, le congrès prit connaissance du rapport du conseil d'administration sur son activité durant deux ans. Puis furent approuvés à l'unanimité les motions tendant à adresser les hommages du congrès au Chef National İsmet İnönü, au président de la G.A.N. M. Abdülhalik Renda, au premier ministre M. Refik Sadık et au secrétaire général du Parti, M. Fikri Tuzer.

Les congressistes observèrent ensuite deux minutes de silence à la mémoire des confrères morts.

L'assemblée plénière du congrès mit fin à ses travaux d'aujourd'hui pour laisser le temps à ses commissions de travailler. Celles-ci se composent comme suit :

Commission des programmes : MM. Mümtaz Faik Fenik, Etem İzzet Benice, Döğan Nadi, Refik Ahmet Sevençil, Orhan Rahmi, Mecdî Sayman, Naci Sâdullah et Sadullah Balkara.

Commission des comptes : MM. Haydar Ruştü Oktan, Cihat Baban, Selim Celink, Emin Kilicioglu, Bilal Geyden, Rifat Yuçe et Basri Erkmen.

Commission des règlements : MM. Burhan Felek, Zeynel Ebuçziya, Peyami Sifa, Cavit Oral Hikmet Tuna et Selami Sedes.

1849, après avoir combattu en Lombardie et à Gênes. Il devait expirer environ un mois plus tard. Il avait 22 ans.

« La lyre et l'épée, avait écrit à propos de lui Mazzini, seront le juste symbole de sa vie, sur la pierre que nous lui érigerons un jour à Rome, dans le cimetière des martyrs de la nation ».

La prophétie que voici est réalisée aujourd'hui tandis que l'Italie a été obligée une fois de plus de « ceindre le casque de Scipion » pour le complément de son unité et de son indépendance.

Comme l'a dit hier M. Mussolini, l'Italie se souvient. G.P.

Londres s'inquiète du danger nippon

Le plan de Berlin et de Tokio

Londres, 4. A.A. — Les journaux, notamment le « Daily Mail » et le « News Chronicle » soulignent le danger japonais grandissant. Ils sont d'avis que la route Birmanie serait un des premiers points menacés, ceci ayant pour résultat de couper Tchoung-King des approvisionnements qui lui parviennent des États-Unis et d'Angleterre.

Le correspondant diplomatique du « News Chronicle » déclare : Certains observateurs commencent à entrevoir un plan de grande enver-



M. Mussolini visite à Forlì le collège aéronautique « Bruno Mussolini »

Nous n'oublions rien

Une allocution de M. Mussolini à l'occasion de l'anniversaire de Mentana

Rome, 3. A. A. — On a célébré à Rome l'anniversaire de la bataille de Mentana.

Le Duce a prononcé une allocution. Il a dit :

« Après 90 ans, reviennent sur cette colline garibaldienne tous ceux qui la défendirent avec une vaillance extrême et une ténacité désespérée pendant la République romaine de 1849. Ils y reviennent dans le climat de la Révolution des Chemises noires, enveloppés par l'amour du peuple italien. Ce sont les Morosini, les Manara, les Masina, les Daverio, les Dandolo et cent autres accourus de toutes les provinces d'Italie. Ces années là furent les années du printemps de la patrie. En tête de la phalange sacrée marche un poète de la même terre âpre mais hospitalière et de la même forte race que Giuseppe Garibaldi : le génois Goffredo Mameli. Ce furent des fusils républicains ceux de 1849, mais il y eut depuis lors les fusils fascistes.

Souvent notre silence est long et nécessaire, mais que personne ne s'y trompe et ne tire quelque conclusion arbitraire, il faut qu'on sache que nous, nous n'oublions rien.

gare nippon-allemand. L'Axe lancerait une attaque sur les Indes de l'est et de l'ouest, alors que les armées allemandes s'avanceraient le long des frontières nord-ouest, arrivant des deux bords de la Caspienne et que les armées japonaises occuperaient la Birmanie et parviendraient aux Indes en contournant le golfe de Bengale.

Les hostilités en U. R. S. S. L'avance allemande continue en Ukraine et en Crimée

ATTAQUE CONTRE MOURMANSK

Vichy, 4. A. A. — (Ofi) Les combats continuent avec violence tout le long du front en Russie. Pas de changement dans la situation sur le front de Moscou.

En Ukraine l'avance allemande continue. De nouveaux territoires ont été conquis. En Crimée les Russes ont été encore repoussés.

D'après des informations de diverses sources, les Allemands ont commencé l'attaque tout au Nord, contre Mourmansk.

La flotte de la Baltique s'est réfugiée à Hangoe

La situation n'est pas bonne à Léninegrad.

Du fait des bombardements allemands, Kronstadt se trouve dans une position délicate. Les unités de la flotte russe de la Baltique qui s'y trouvaient ont pris le large et se sont rendues à Hangoe, en Finlande, port qui est encore entre les mains des Russes.

N. d. L. r. — Des dépêches antérieures avaient annoncé que l'amiral commandant la défense de Léninegrad avait fait échouer sur les bancs de vase de l'embouchure de la Neva les cuirassés Marat et Révolution d'Octobre d'où leur artillerie lourde contribuait efficacement à la défense des abords de Léninegrad.

Comme d'autre part, les informations allemandes de source officielle ont annoncé à plusieurs reprises des coups portés contre ces deux unités, il est douteux qu'elles soient en état de reprendre la mer. Les navires qui sont réfugiés à Hangoe doivent être vraisemblablement des croiseurs de la classe Kirov.

Voir la suite en 4^{me} page

LA FEMME DE 40 ANS...

LA FEMME DE 20 ANS...

Laquelle des deux sait le mieux AIMER ???
DEUX AMOURS et DEUX HAINES

Olga Tchecowa et Brigitte Horney

RIVALES MAGNIFIQUES dans

Entre deux Passions

trionphent à partir de VENDREDI SOIR

au CINE SES

Communiqué italien

Nouvelle attaque de La Valette.—
Des combats autour de Tobrouk.—
Attaque contre un hôpital de la
Croix Rouge. — La défense de
l'Afrique Orientale italienneRome, 3 A. A.—Communiqué No 519
Grand Quartier Général des forces
armées italiennes :La nuit dernière, nos unités aériennes
bombardèrent de nouveau la base
aérienne de La Valette (Malte).En Afrique septentrionale, activité
remarquable de notre artillerie sur le
front de Tobrouk. Les tentatives d'at-
taque de la part de l'ennemi furent
immédiatement déjouées. Au cours de
l'incursion aérienne dans la zone de
Ghazal, quelques habitations furent
endommagées : on compte une victime
et de blessés parmi la population
locale. Notre chasse abattit en com-
bat aérien un avion britannique.En Afrique orientale, des avions an-
nés bombardèrent et atteignirent à la
fois un hôpital militaire de la
ville fortifiée de Culquabert, indi-
ciblement par les distinctifs in-
diqués de la Croix-Rouge, cau-
sant des victimes parmi les malades
et blessés.Sur les fronts d'Oualag et de Celga
les engagements favorables de nos trou-
pes : l'adversaire abandonna sur le
terrain quelques morts ainsi que des
armes et des munitions.

Communiqué allemand

Les troupes soviétiques, en fuite,
en Crimée sont dispersées en
petits groupes. — La chasse aux
navires. — Chiffres impres-
sionnants. — Succès italiensdans le bassin du Donetz. — La
défense contre le commerce mari-
time. — Pas d'incursions la
R. A. F.Le Quartier Général du Fuehrer, 3. Nov.
émission de Berlin de 15 h.) —
Le commandement des forces ar-
mées allemandes communique :La pression de la vive poursuite par
les troupes allemandes et roumaines,
en Crimée, l'ennemi, battu, a été di-
versé en deux groupes. L'un bat en re-
tardant vers Sébastopol, l'autre tente
de fuir vers Kertch.Au cours d'attaques contre les
navires mis à la disposition des
ennemis, 10 navires marchands d'un dé-
placement total de 38.000 tonnes, ont
été coulés et 14 autres navires ont
été gravement endommagés.D'autres avions de combat ont bom-
bardé Sébastopol et la région des
monts de Yalta et Kertch. A Kertch,
au cours des combats de percée et
de poursuite en Crimée, jusqu'ici
175 prisonniers ont été capturés ;
12 chars d'assaut, 218 canons, plu-
sieurs trains blindés et une grandequantité de matériel de guerre spécial
a été pris ou détruit. Plus de 13.000
mines qui avaient été disposées en vue
d'empêcher notre avance ont été mises
hors d'état de nuire.Des troupes italiennes ont
capturé, dans le bassin du Donetz,
d'autres zones industrielles.Dans la partie centrale du front,
ainsi que cela a été déjà annoncé par
un communiqué spécial, la ville de
Kursk qui est connue en tant qu'un
important noeud ferroviaire et un cen-
tre industriel, a été occupée par des
forces d'infanterie et cuirassées.Dans la zone maritime autour de
l'Angleterre, la Luftwaffe a coulé un
vapeur marchand de quatre mille ton-
nes et a atteint si gravement six va-
peurs que l'on doit s'attendre à leur
perte.En Afrique du nord, des avions de
combat allemands ont dispersé à Sol-
lum des avions britanniques. A Suez,
un vapeur marchand de six mille ton-
nes a été coulé par des avions de com-
bat.Des actions de combat de l'ennemi sur
le territoire du Reich n'ont pas eu
lieu.

Communiqués anglais

La Luftwaffe sur l'Angleterre

Londres, 3. A. A. — Communiqué
des ministères de l'Air et de la sécuri-
té intérieure :Quelques avions de l'ennemi ont jeté
quelques bombes dans l'est de l'Ecosse
et l'est de l'Angleterre, hier soir. Il
y eut de légers dégâts en un seul
point.

La guerre en Afrique

Nairobi, 3. A. A. — Communiqué of-
ficiel :Une vedette et un chaland dans la
baie près de Gorgora sur le lac Tana
furent bombardés avec succès, le 1er
novembre, par l'aviation sud-africaine
et des coups directs directs furent ob-
tenus également sur les bâtiments
de l'ennemi. Des camions dans la ré-
gion d'Ozozo furent mitraillés.

Communiqué soviétique

Combats acharnés en Crimée
et à KalinineMoscou, 4. A. A. — Communiqué so-
viétique de la nuit :Le 3 novembre, les combats ont
continué sur toute l'étendue du front.
Les combats ont été particulièrement
acharnés en Crimée et dans la région
de Kalinine.L'aviation soviétique a infligé à l'en-
nemi de lourdes pertes.

THEATRE MUNICIPAL

Section Dramatique

Hamlet

Section Comédie

Kör dövüsü

LETTRE D'IZMIR

Le départ
du Dr. Behçet Uz

(De notre correspondant particulier)

Izmir, 30.— La population d'Izmir a ap-
pris avec grand regret, par l'entremise
des journaux, le départ de l'infatigable
maire de notre ville, M. le Dr. Behçet
Uz, à la suite de son élection comme
député de Denizli.Tous les citoyens d'Izmir, grands et
petits, riches et pauvres, connaissent
parfaitement l'oeuvre grandiose réalisée
par cette personnalité, qui, durant plus
de dix ans, dirigea la Municipalité et les
grands travaux de la province, indispen-
sables pour la beauté de cette ancienne
ville égéenne. Ses larges boulevards, la
reconstruction de la zone incendiée, avec
ses modernes immeubles, le Kültürpark,
la Foire Internationale etc, voici ce qu'Iz-
mir lui doit.Si cette importante région de la Nou-
velle Turquie est aujourd'hui ce qu'elle
est, c'est au Dr. Behçet Uz que les
Smyrniotes le doivent. Et l'on peut dire,
en toute franchise, qu'il a fait ici plus
que son devoir. Le remerciement c'est un
droit plus qu'un devoir; conserver son
souvenir c'est la seule marque de recon-
naissance qu'il mérite réellement.Conscient du devoir qui l'appelle à
d'autres fonctions plus importantes, le
Dr. Behçet Uz laisse ses parents, ses
amis, ses concitoyens avec la certitude
d'avoir accompli une tâche, qui n'était
pas des plus faciles...

**

Lundi matin le Dr. Behçet Uz prit
congé des Représentants consulaires de
notre ville. Au Consulat d'Italie il a été
reçu par le Comm. Paolo Alberto Rossi
avec lequel il s'est entretenu longuement
en lui réitérant sa satisfaction pour la
participation continue italienne à la
Foire Internationale d'Izmir, qui est une
des créations les plus grandioses de l'admi-
nistration du Dr. Behçet.Mardi soir, il participa à un grand
banquet offert par la Municipalité au
Casino du Kültürpark. Toutes les auto-
rités, du Maire-Adjoint jusqu'au Gouver-
neur, et un représentant du Parti, lui
exprimèrent leur admiration pour le tra-
vail accompli durant son séjour en no-
tre ville. L'ancien maire les a remerciés
des belles paroles prononcées à son
égard.Jeudi matin, salué à la gare de Bas-
mahane par une foule nombreuse, le Dr.
Behçet Uz quitta Izmir par le train
d'Ankara, où il se rend pour prendre
part aux travaux de la G. A. N.A la station, il y avait le Vali, les
autorités civiles et militaires et le Con-
sul Général d'Italie, en sa qualité de
Doyen du corps consulaire. Le Dr. Behçet
Uz remercia les autorités présentes et
prononça quelques paroles en s'adres-sant à la foule. Le train se mettait en
marche : l'ancien maire, ému, saluait et
la foule l'acclamait...Au bout de quelques instants, le train
avait disparu : le Dr. Behçet Uz était
déjà loin : en réalité il n'était plus
parmi ses « Izmirli », mais cela ne signifie
pas qu'il pourra jamais les oublier. Au
contraire il a été témoin de l'affection
qu'on lui avait. Cela lui suffit...Le « Beyoglu » souhaite au nouveau dé-
puté de Denizli, ancien maire d'Izmir,
un plein succès dans ses nouvelles et
importantes fonctions.

Nicola Delpino

La flotte soviétique de la mer Noire

Churchill combattra...
jusqu'au dernier
navire russe !

Berlin, 3. A. A. — Stefani.

Le « Wolkisch Beobachter » dit que
la flotte soviétique de la mer Noire,
selon les nouvelles provenant de Sa-
mara, ne comprend maintenant qu'un
vieux bâtiment de ligne. (N. D. L. R. Le
« Pariskaya Komuna » deux croiseurs de
construction récente (il y en avait trois.
« Krasny Kavkas », « Tcherovnya Ukraina »
et « Profintern » et un autre âgé de 21
ans (« Komintern ») quelques contre-torpil-
leurs modernes, cinquante sous-marins
et cinquante vedettes rapides. Cette
flotte a besoin de plusieurs bases pour
ravitaillement et réparations. Mais l'uni-
que port pouvant l'accueillir et dispo-
sant aussi de chantiers est Sébastopol
qui est déjà attaqué par l'aviation alle-
mande.Quel est donc le sort de la flotte
soviétique ? Le journal dit que M. Chur-
chill a conseillé au commandant de la
flotte soviétique de combattre jusqu'au
bout. « Lorsqu'il s'agit des Alliés, dit le
journal, M. Churchill s'est adopté la
décision héroïque de combattre jusqu'au
dernier navire... qui ne soit pas naturel-
lement britannique. »

Les kidnappeurs menaceraient...

le petit-fils de M. Roosevelt

Los Angeles, 3 AA. — Des détectives
furent postés pour garder la résidence
du plus jeune fils du président, John
Roosevelt, à Coronado, en Californie, où
il vit avec sa femme et son bébé âgé
de seize mois. Le service local de police
secrète refusé de dire comme le bruit a cou-
ru qu'il serait possible qu'on tentât d'en-
lever le bébé mais révéla que deux hom-
mes furent surpris en train de regarder
par une fenêtre l'intérieur de la maison
de John Roosevelt et furent condamnés
à cinq jours de prison.

BANCO DI ROMA

SOCIETE ANONYME AU CAPITAL DE Lit. 300.000.000

ENTIEREMENT VERSE. — Réserve : Lit. 58.000.000

SIEGE SOCIAL ET DIRECTION CENTRALE A ROME

ANNEE DE FONDATION : 1880

Filiales et correspondants dans le monde entier

FILIALES EN TURQUIE :

ISTANBUL Siège principal: Sultan Hamam
< Agence de ville "A," (Galata) Mahmudiye Caddesi
> Agence de ville "B," (Beyoglu) Istiklal Caddesi
IZMIR Müşir Fevzi Paşa BulvarıTous services bancaires. Toutes les filiales de Turquie ont pour les opé-
rations de compensation privée une organisation spéciale en relations avec
les principales banques de l'étranger. Opérations de change — marchandises
— ouvertures de crédit — financements — dédouanements, etc... — Toutes
opérations sur titres nationaux et étrangers.

L'Agence de Galata dispose d'un service spécial de coffres-forts

Chronique militaire

La conquête de la Crimée

Par le Général ALI IHSAN SÂBIS

Le général Ali Ihsan Sâbis écrit dans le «Tasvir-i Efkâr» :

L'invasion est achevée

Nous avons dit, dans notre article du 31 octobre, que les Allemands avaient percé les positions essentielles des Russes en Crimée, qu'ils poursuivaient les soldats soviétiques et que l'invasion de la presqu'île n'était plus lointaine. Le communiqué officiel allemand du 2 novembre annonçait l'occupation de Simféropol et ajoutait que les Allemands avaient atteint les pentes septentrionales des monts Yayladag. Dans ces conditions l'invasion de la Crimée — excepté la place forte de Sébastopol — peut être considérée comme achevée.

Devant Sébastopol

La place forte maritime de Sébastopol occupe l'extrémité Sud-Occidentale de la Crimée.

La chaîne du Yaylabag longe le littoral de la presqu'île. Elle ressemble à nos montagnes du littoral d'Anadolu. Akmesid ou Simféropol est à 75 km. de Sébastopol.

On peut donc dire que les armées allemandes et roumaines, qui ont entrepris la conquête de la Crimée, sont parvenues devant les fortifications extérieures de Sébastopol.

Une partie de la presqu'île de la Crimée qui se prolonge vers l'Est aboutit au détroit de Kertch.

La voie ferrée, venant du Nord, se divise en deux embranchements dont l'un va vers Kertch et l'autre vers Sébastopol. Il est hors de doute qu'une partie des forces allemandes ont aussi fait un coude, vers l'Est, vers Kertch(1).

Si même il y a aux abords de cette ville des batteries qui défendent le détroit, il est probable que les défenses contre un ennemi venant de l'intérieur et qui attaquerait cette position à revers sont faibles. On peut donc supposer que la conquête par les Allemands de la ville et du détroit de Kertch n'est plus chose malaisée.

La mer d'Azov, lac allemand

Or, la conquête du détroit de Kertch fera de la mer d'Azov un lac allemand. Dès lors, il deviendra possible de débarquer des troupes allemandes des rives septentrionales sur les rives orientales de cette mer et de prendre à revers les lignes de défense du Don. Il est aussi probable qu'à la faveur d'un coup de main rapide les Allemands se rendront maîtres aussi du port de Novorossisk. Ainsi, la flotte russe de la Mer Noire, avant même d'être expulsée de Sébastopol, pourrait perdre le dernier port de cette mer susceptible de lui servir d'abri. Et il y a lieu de se demander où elle pourra alors se réfugier.

Panique

Si les Allemands traversent le détroit de Kertch et s'emparent de Sébastopol, il leur sera possible de s'avancer, le long du littoral, jusqu'à Sokum et Poti, de façon à prendre à revers les passes du Caucase.

On voit donc que les restes de la garnison d'Odessa transférés en Crimée, n'ont guère pu prolonger la défense de la presqu'île. Et comme il n'y a guère de défenses ailleurs qu'à l'isthme de Pérékop et à Sébastopol, on devine que les forces soviétiques, battues à l'isthme, se sont abandonnées à la panique.

ALI IHSAN SÂBIS
général en retraite
Ancien commandant des 1ère et 11ème Armées

(1) A noter que l'article de notre éminent collaborateur a été écrit un jour avant que le communiqué allemand annonce ce mouvement des troupes combattant en Crimée.

L'ECRAN DE "BEYOGLU"

"Die reise nach Tilsit" Au Ciné ŞARK

Il y a dans ce film, une scène de tempête ; il y en a même deux. Et le spectacle de cette barque de pêcheur ballottée par les éléments déchaînés, sur le bas Niemen, au milieu de courants dangereux est particulièrement impressionnant.

Mais ce n'est pas là la tempête la plus terrible, celle où se jouent réellement des existences humaines ; la tempête qui donne au drame sa véritable intensité se livre dans un cœur d'homme. Les vents qui s'y heurtent, en tourbillon échevelé s'appellent la passion, l'avarice et l'orgueil ; l'amour du foyer, l'amour paternel, la tendresse conjugale. Sous l'action de ces sentiments divers exacerbés jusqu'au proxénisme, jusqu'à la frénésie, nous frôlerons la tragédie et le crime.

Un instant, ces forces si diverses, les mauvaises et les bonnes, semblent se neutraliser. Et les cœurs sont suspendus dans une angoisse douloureuse presque, à force d'intensité. Puis la crise se dénoue brusquement : la faiblesse féminine, la résignation consciente, l'acceptation clairvoyante, par une faible femme, de la lutte atroce qui s'impose, décideront du sort de trois, de quatre existences humaines. A ce moment, l'issue de l'action est irrévocablement fixée. Le drame moral a pris fin.

Mais il y aura encore bien autre chose, bien des scènes qui tiendront le spectateur haletant, qui lui arracheront de petits cris étouffés.

On a comparé Sudermann, le grand romancier allemand du début de ce siècle, à Zola. Certes, il peut rivaliser avec le créateur de la série des «Rougon-Macquart» par le goût du réalisme dans l'évocation des situations et la peinture des caractères ; mais peut-être le dépasse-t-il par tout ce qu'il y a de dra, de spontané dans son oeuvre qu'aucune théorie pseudo-scientifique ne vient frapper d'un je ne sais quoi de conventionnel et d'apprêté.

Ce «Voyage à Tilsit» est certainement l'un de ses romans les plus puissants. On en a tiré un film exceptionnel, haletant et terrible.

Fritz van Dungen donne au personnage principal une vigueur, qui conquiert, quelque chose d'impressionnant dans ses silences éloquentes et ses réparties brèves ; c'est bien le tempérament d'un homme d'action, d'un pêcheur.

Kristine Söderbaum est résolue, farouche, butée, et surtout délicieusement étonnante dans la fragilité de son être, — fêtu emporté par le tourbillon ; le roseau qui pense, qui veut, et qui lutte !

Etonnez-vous après tout cela qu'en ce début d'une troisième semaine de projection la salle du «Şark» soit aussi pleine qu'au premier soir !

G. P.

Les arrivages de bétail

Les arrivages de bétail de boucherie continuent à être insuffisants, ce qui fait que l'on se trouve à court de viande dans plusieurs quartiers. La Commission pour le Contrôle des Prix a consacré sa réunion d'hier à cette question de la viande. Elle n'estime pas, en principe, qu'il y ait lieu de majorer les prix maxima actuels, et elle a rejeté les demandes formulées dans ce sens par les intéressés. Par contre des mesures sont envisagées en vue d'éviter que la ville se trouve à court de viande à l'avenir.

Des poursuites sévères seront entreprises contre ceux qui se livrent à la spéculation et qui sont d'autant plus fautifs que le ministère des communications a pris toutes ses dispositions afin que les envois de bétail puissent s'effectuer avec la plus grande régularité tant par voie de mer que par voie ferrée.

La répression du communisme en Serbie

Berne, 4.A.A.— On mande de Belgrade à l'Agence télégraphique Suisse : Les troupes gouvernementales fusillèrent quarante communistes, dont un chef de groupe, près du village Arandjelovac.

Dans les environs d'Ubo, quarante autres communistes furent tués et trois capturés au cours d'un combat.

Dans la région de Cauprio, vingt autres communistes furent faits prisonniers.

Près de Valjevo, le chef communiste de l'endroit, antérieurement juge de la localité, fut fait prisonnier.

Les hostilités en URSS

(Suite de la première page)

L'avance en Crimée

Berlin, 3-A.A.— Le D.N.B. apprend au sujet du communiqué militaire, les détails suivants :

L'avance ultérieure des troupes allemandes dans la Crimée retrecit de plus en plus l'espace infime qui reste encore aux Soviétiques. Ceux-ci n'ont pas d'autre choix que l'emprisonnement ou la fuite par la mer Noire. Les vapeurs soviétiques qui devaient assurer leur départ, sont détruits par des coups directs. Une grêle de bombes allemandes est versée sur les ports de Sébastopol et de Yalta, de sorte que les Soviétiques se virent dans l'impossibilité de s'y embarquer et abandonnèrent 53.175 prisonniers. Ce nombre si élevé démontre avec quelles masses les Bolchéviques voulaient défendre la Crimée à tout prix. 14 divisions soviétiques étaient installées en Crimée dans des positions de défense. Elles sont déjà partiellement anéanties ou accablées par les coups reçus. Celles qui sont engagées dans la pointe Sud de la presqu'île éprouvent maintenant, elles aussi, la puissance des attaques allemandes. C'est en vain qu'elles ont tenté de tenir dans des positions de montagne. Tous les préparatifs faits par elles à cet effet sont réduits à néant par les bombes allemandes.

L'aviation allemande a bombardé des objectifs militaires sur la route de Kertch et à la côte Nord-Est de la mer Noire, où un grand dock flottant a été touché par une bombe de gros calibre. Les attaques que l'aviation a en outre lancées sur les lignes de chemin de fer qui conduisent au Caucase et à la Volga inférieure, ont appuyé les opérations que l'armée allemande a effectuées dans l'espace à l'Est de Tagarog.

L'importance de Koursk

Berlin, 3. A.A.— A propos de l'occupation de Koursk par les troupes allemandes, le D.N.B. apprend ce qui suit :

Koursk, qui vient d'être prise par les troupes allemandes, est un important centre de voies de communication et un centre industriel de l'Union Soviétique. Elle est située en pleine région dite de la Terre Noire — sur la Touskara —, affluent du Semj, sur deux collines séparées par la coupure étroite et profonde de la vallée de la Koura, qui se jette dans la Touskara.

Aujourd'hui, la ville compte 120.000 habitants, grâce au fait qu'elle est située dans une région où l'agriculture est florissante. La ville est reliée à la région rurale par plusieurs routes et lignes de chemin de fer.

Koursk possède un certain nombre d'établissements d'importance militaire, notamment une usine de moteurs, des ateliers de réparation de wagons, des usines produisant du caoutchouc synthétique, ainsi que d'autres établissements de l'industrie chimique et une usine métallurgique en voie de construction. En outre, il existe à Koursk des établissements des industries textiles, du cuir, du bois. Koursk possède une importante usine fabriquant des armes, notamment des canons antichars, de D.C.A. Koursk est en outre connue pour ces gisements de minerai de fer. Ces gisements figurent parmi les plus étendus que possède l'Union Soviétique. Cependant, le minerai qu'on extrait a un contenu de fer relativement faible. Les gisements en question se trouvent près de Koroskovo, à environ 100 kms. au sud-est de Koursk.

Menace américaines à la Finlande

Londres, 4.A.A.— Tous les journaux notent avec un grand intérêt l'avertissement donné par les Etats-Unis à la Finlande.

Le rédacteur diplomatique du «News Chronicle» déclare :

L'avertissement de M. Hull peut être considéré comme un essai de la dernière minute pour tâcher de persuader les Finlandais de conserver de bonnes relations avec les Démocraties en brisant leur alliance avec l'Allemagne. Cet avertissement est évidemment en connexion avec la demande soviétique que la Grande-Bretagne déclare la guerre à la Finlande, à la Hongrie et à la Roumanie. Cette demande est actuellement examinée par Londres et l'Empire.

L'affaire du "Robin Moore"

Les Etats-Unis exigent 3 millions d'indemnité

Le chargé d'affaires du Reich refuse de transmettre à Berlin cette demande

Washington, 4. A.A.— On a révélé que les Etats-Unis se sont déclarés prêts à accepter une somme d'environ trois millions de dollars en règlement de l'indemnité qui pourrait être réclamée au gouvernement allemand pour la perte du vapeur Robin Moore. Le chargé d'affaires d'Allemagne, dans une communication en date du 26 septembre, se référa à la protestation originelle américaine qui prit forme dans le message de Roosevelt au Congrès au sujet de la perte du navire, et à la note envoyée par la suite par le secrétaire d'Etat, M. Hull demandant une indemnité. Le chargé d'affaires M. Hans Thomsen écrivit :

« Ces deux communications ne sont pas de nature à obtenir une réponse appropriée de mon gouvernement. »

Le département d'Etat rappelle que le 20 juin, le texte du message de Roosevelt au Congrès fut envoyé à l'ambassade allemande pour information du gouvernement allemand.

M. Thomsen répondit, dans une lettre datée du 24 juin, adressée au secrétaire d'Etat adjoint M. Sumner Welles :

« Je ne suis pas à même de transmettre le texte du message demandé, conformément à votre demande. »

Deux sous-marins américains sont cédés à l'Angleterre

New-London, 4. A.A.— Le capitaine Elwin Cutts, commandant de la base de sous-marins, annonça qu'au cours d'une cérémonie qui aura lieu à New-London aujourd'hui un sous-marin de la classe «A», d'environ 600 tonnes, faisant partie du programme de 1918-1919, sera transféré à la Grande-Bretagne et un sous-marin de la classe «S», faisant partie du programme 1921-23, dont les essais d'opérations sont dans les ports britanniques.

Ce sont les premiers sous-marins américains à être transférés à des nations belligères en vertu de la loi de prêt et de location.

Des marins britanniques et polonais sont à New-London depuis quelque temps et ont passé une grande partie de leur temps dans des sous-marins américains à ceux qui vont être transférés pendant que ces derniers étaient en état.

La construction de navires d'escorte

Washington, 4. A.A.— Le département de la Marine annonça que la construction de cinquante navires destinés à la Grande-Bretagne fut autorisée, en vertu du programme de location. 24 seront construits à Boston, huit à Philadelphia-Sound, six à Philadelphia.

On estime que le coût sera d'environ 300 millions de dollars.

Le Reich ne redoute une intervention des Etats-Unis

Rome, 3. A.A.— Farinacci dit que le « Regime Fasciste » que le Reich ne redoute pas que les Etats-Unis participent à la guerre.

« L'Allemagne préfère même la guerre ouverte car les Etats-Unis n'ont pas à se préoccuper d'une intervention possible dans le Pacifique. »

Sahibi: G. PRIMI
Umumi Neşriyat Müdürlüğü
CEMİL SİUFİ
Münakassa Matbaası
Galata, Gümrük Sokak